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老工伤明年将纳入保险统筹
惠及全市一万余名老工伤人员
本报记者 闫丽君 通讯员 张运光 马国华

万余名老工伤将纳入工伤保险统筹
烟台市医疗保险事业处

工伤科的张运光科长告诉记
者，此次被纳入全市工伤保险

统筹范围的老工伤人员包括
2004年4月30日之前在企业发

生工伤以及2006年12月31日以
前在事业单位发生工伤的全

部1-10级老工伤人员及其供养
亲属，涉及到我市1万余人。

他指出，这部分人包括

按照《工伤保险条例》规定参

加我市工伤保险的用人单

位，其在实施工伤保险社会

统筹前，受到事故伤害或诊

断为职业病，致残程度达到

一至十级，目前仍由用人单

位承担工伤待遇的人员，以

及按规定已领取因公死亡职

工供养亲属抚恤金目前仍符

合供养条件，且仍由用人单

位支付相关待遇的人员，都

将纳入工伤保险统筹管理。

“但是也有例外。”张运光

科长指出，“对于那些已与用

人单位解除或终止劳动关系，

或已一次性领取工伤待遇并

终止工伤保险关系的人员，不

在统筹管理纳入范围。”

五大项将列入统筹管理
“老工伤纳入工伤保险统

筹，意味着与之相关的五大待

遇项目将得到及时有效保

障。”张运光科长介绍说，致残

程度达到一至四级的老工伤

人员，其伤残津贴将按规定纳

入工伤保险基金支付。对于那

些达到法定退休年龄办理退

休手续的老工伤，将停发伤残

津贴，而享受基本养老保险待

遇，如果基本养老保险待遇低

于伤残津贴的，则由工伤保险
基金补足差额。

“如果一些老工伤，经劳

动能力鉴定委员会确认需要
生活护理的，其生活护理费也
将按规定纳入工伤保险基金

支付。”不仅如此，张科长还指

出，致残程度达到一至十级的

老工伤人员，经确认属旧伤复

发所发生的符合现行工伤保

险政策规定的医疗费用，也将

由工伤保险基金支付。

而对于那些按规定已领

取因公死亡职工供养亲属抚

恤金的亲属，如果目前仍符合

供养条件，那么他的供养亲属

抚恤金，将由工伤保险基金按

有关规定支付。此外，还有辅

助器具配置费这块，如有必

要，同样执行上述政策。

最后，张科长补充说，“那

些老工伤人员纳入统筹管理

前的工伤待遇和未纳入统筹

管理的待遇项目，不在此范

围，仍由原资金渠道支付。”

新政实施后一家企业可减60万元负担
“此办法施行后，将大大

减轻用人单位的负担。”烟台

市医疗保险事业处工伤科的

张科长表示，就拿烟台港集
团公司来说，老工伤人员纳

入统筹以后，原来由烟台港

集团公司支付的老工伤人员

工伤待遇高达60万元将转由

工伤保险基金支付。

据了解，2011年1月1日起，

凡是经人力资源社会保障行

政部门确认纳入工伤保险统

筹管理的老工伤人员及其供

养亲属，其工伤待遇都将纳入

工伤保险基金支付范围。

届时，老工伤人员的定期

工伤保险待遇标准，将由工伤

保险经办机构依据发生工伤

时政策法规规定的待遇标准

和以后历年工伤保险调整水

平核定。老工伤人员的工伤保

险待遇的支付和结算管理、办

理程序及就医规定等，也将按

照现行政策规定执行。

8日本报报道了芝罘区
婚姻驿站8个月劝和200余对

闹离婚的夫妻一文，不少读

者在得到启示的同时，也产
生了不少疑问，“美女心理

咨询师”史文玉是如何让百

余对夫妻“破镜重圆”？作为

一名义工，史文玉是怎样走

进“婚姻驿站”的？9日，记者

带着这些疑问再一次走进

婚姻驿站，采访了众人眼中

的“美女咨询师”史文玉。

5个月，挽救婚姻近百桩

史文玉剪一头短发，说

话时嘴角总挂着微笑，清脆

的声音，清晰的思路，总能

让人在心里流过阵阵暖流，

给人和蔼可亲的感觉。无论

是婚姻登记处的工作人员

还是前去咨询的夫妻都喊

她“美女咨询师”。

史文玉是今年的7月份

以义工的身份走进“婚姻驿

站”，免费提供心理咨询和

心理指导，去婚姻驿站咨询
的多为碰到感情问题的夫

妻，对于每一个咨询者，史

文玉总是耐心细致的分析、

指导。“平均每天都有一两
对夫妻来咨询，有时候能达

到四五对。”

到目前为止，史文玉已

经劝和了近百对徘徊在离

婚边缘的夫妻。在她看来，

当婚姻出现问题时，很多夫

妻都不知道该怎样妥善处

理，离婚成了很多夫妻处理

婚姻问题的主要手段。

用真心贴近他们的心灵

“到这里来，我们不帮

他们做任何决定，如果情况

确实不可逆转可以离婚，如

果经过自己的反思后，认为

婚姻模式出现问题，沟通出

现问题，我们引导他们如何

更好地经营婚姻，他们自己

就会做出判断，放弃离婚的

念头。”史文玉说。

在史文玉看来，帮助一

个人处理好感情问题，取得

当事人双方的信任，最主要

的就是要用真心贴近他们

的心灵，体会他们的感受，

让当事人明白问题所在，并

找出解决问题的方法。

做义工，助人也是助己

“任何人都会遇到各种困

难，尤其在感情上，如果没有

专业的人进行分析、指导，很

容易造成不能挽回的损失，因

为有很多人是因为一时冲动

走进婚姻登记处办理离婚手

续的。”史文玉说。

史文玉之前是一位小

学教师，但是在心里一直喜

欢着心理学的研究。2008年，

史文玉毅然做出决定，寻找

自己的梦想。她报考了国家

心理咨询师考试，通过自

学，终于拿到国家心理咨询
师证书。

以义工身份走进婚姻

驿站，史文玉觉得很光荣。

“帮助别人的同时，也提高

了自己、快乐了自己，何乐

而不为呢。”史文玉的嘴角

挂满了快乐的笑容。

“克隆”出租车四不像
专家提醒市民不要乘坐黑出租

本报12月9日讯(记者
任鹏 李婵娟 通讯员 刘
建明) “克隆”出租车一直被

市民深恶痛绝，9日，交通局运

管二处在一居民区又发现一

辆“克隆”出租车，其仿真程度

令很多“老交通”都不敢相信，

目前此辆黑出租已被暂扣。

9日9时许，交通局运管

处工作人员在上夼西路一居

民小区内发现一辆可疑出租

车，这辆出租车外表与真正
的出租车极为相似，但它的

车牌号让干了多年的“老交

通”起了疑心，鲁FT0502车牌

号在出租车更新之后就已不

复存在，为什么挂有这副牌

照的出租车还能正常营业？

经过核实，工作人员确

定这是一辆“克隆”出租，在

派出所人员对此辆车进行登

记之后，运管处将这辆“黑”

出租进行暂扣。

15时左右，记者见到了这
辆“克隆”出租，但记者没有看

出任何与正常出租车的不同

之处。工作人员向记者介绍

说，虽然这辆出租车门上写

着出租车公司，但顶灯上并

没有与之对应的标志，此外

前挡风玻璃右上方虽然贴着

准运证，但准运证背面没有

营运编号、经营者、车号等基

本信息，而车后贴有“7元”、

“1 .5元”的标志牌也与正规标

志牌有颜色和质地的差别。

“它的计价器、准运证都

是真的，但肯定是偷来的，这
东西是买不到的。”运管处二

科刘建明告诉记者，每年都

有很多出租车上的物件被

偷，不是被人用来讹司机钱，

就是被用作“克隆”出租车的

“正身”标志了。

刘建明介绍，根据《中华

人民共和国道路运输条例》，

未取得道路运输经营许可，

擅自从事道路运输经营的，

没收违法所得，处违法所得2

倍以上10倍以下的罚款；没

有违法所得或者违法所得不

足2万元的，处3万元以上10

万元以下的罚款；构成犯罪

的，依法追究刑事责任。

市交通局运管处提醒广

大市民，最好不好乘坐此类

的克隆车，一旦发现“克隆”

出租车等黑出租，可拨打交

通局稽查打黑热线进行举

报，电话为：6699777。

维修费高，修旧不如买新

小家电已沦为
“一次性用品”？
见习记者 孙芳芳

“这台电磁炉买的时候花了200多元，两天前

涮火锅的时候短路了，维修时花了120元，说实在

的维修费这么高真不想修了。”9日上午，市民王
女士向记者表达了她的疑问。在随后的调查中，

记者发现不少家庭中的小电器出现故障后，要么

无处可修，要么维修费用直追购买费用，导致不

少小家电沦为“一次性用品”。

9日，记者从烟台市医疗保险事业处工伤科获悉，为进一步完善工伤保险制度，保障老

工伤人员的合法权益，烟台市将于2011年1月1日起对老工伤人员纳入工伤保险统筹管理，

届时将惠及我市一万余名老工伤人员。

维修价格接近购买价，宁买不修

9日上午，市民王女士告诉记者，她家里坏
掉的小电器有一大堆，“一般都没有维修过，一来
是维修的成本比较高，二来是维修起来也挺麻烦
的。”王女士家里两个月前刚买了台DVD，买的
时候花了200多元，“不到两个月的时间已经坏了
3次了，每次的维修费都是50到80元之间，修了几
次下来花的钱买台新的也够了。”王女士告诉记
者，现在家里的小家电要是坏了的话，已经基本
上不会去维修了。

对于小家电产品维修成本高的问题，在机场
路附近开理发店的孙女士也是深有体会。“我以
前用的吹风机都是100元左右的价位，可是每次
维修差不多都要四五十元，维修几次都可以买个
新的了。”孙女士告诉记者，她后来改变了策略，

修了几次发现价位这么高，就不再送去修理了，

而是直接买便宜一点的像三四十元左右的电吹
风机，坏了以后就直接扔掉。

修小家电不划算，店家也不愿修
小家电维修的价格接近购买价格，是不是维

修店从中谋取了暴利呢？对于这个问题，很多电
器维修店大呼“冤枉”。

“其实我们也不愿做小家电的生意，因为修
小家电跟修大家电花的时间、精力差不多，但小
家电本身就不值多少钱，我们费时费力从中也
赚不了几个钱。”魁玉路上一电器维修店的负责
人告诉记者，小家电之所以维修成本高，是因为
很多产品出自小厂家，维修体系缺乏，一旦出了
问题消费者只能自己“买单”；而像冰箱、彩电等
大家电，厂家基本都有自己的维修体系，只要在
保修期内出了毛病都由厂家负责，消费者需要
承担的费用很少。再加上现在小家电产品更新
换代快，很多厂家用于售后维修的零配件储备
不足，买个零件跟整机价格差不多，修理费当然
就上去了。

据记者了解，1995年国家出台了《实施三包
部分商品目录》，商品目录包括电视机、空调、电
冰箱、电风扇、微波炉等18种电器，但是并未涵盖
大部分小家电。受成本制约，除了一些大的小家
电品牌之外，很多小家电生产企业都没有自己的
售后服务网络，而是委托一些特约服务单位负责
售后维修，但这种委托关系往往不稳定，随时都
可能更换，这就让很多消费者维修无门。

市民建议：

小家电可尝试“以旧换新”

由于小家电的维修成本比较高，不少消费者
都选择不再维修，但是也有消费者认为遗弃的小
电器会对环境造成很大的污染，考虑到低碳环保
等因素，应该加强小家电的循环利用。“目前国家
出台‘以旧换新’政策，但是只针对大家电，如果
范围能扩大到小家电就能更好地解决小家电目

前所处的窘境，节约资源”，不少市民认为实现小
家电的“以旧换新”是解决小家电维修费用高、遗
弃率高问题的一个好方法。

还有不少市民认为，小家电生产厂家应该多
生产一些零配件、多设维修点，尽早适应日益壮
大的小家电市场。

大雪前清淤

9日，在芝罘区环山路，市政养管处的工作人

员正在清理雨水井内的树叶、淤泥等杂物。据

悉，为了保证大雪天气中雨水井能正常排水，养

管处工作人员抓紧在市区道路展开雪前清淤工

作。

本报记者 赵金阳 摄

心理咨询师史文玉。

“用心灵贴近心灵”

义工咨询师史文玉
让百余对夫妻“破镜重圆”
本报记者 柳斌 通讯员 黄宏巧


